

Madrid, le 27 mai, 1881.
 (calle del Lobo, 34, p^{re}al)

au le 30

n^o f. & 1^e juillet

Monsieur,

je viens de recevoir votre honoreé et les deux charmantes brochures qu'elles m'annoncent. Merci bien. Malgré la difficulté que j'éprouve de réunir ces articles épars, je tâcherai de le faire; et si M^r le Directeur de l'Illustration s'accordera d'une nouvelle saignée, vous le aurez dans deux ou trois jours. Votre conseil, ainsi que celui de M^r. Webster, me touche; mais figurez-vous que tout le recueil, maintenant qu'il touche à sa fin pour faire un outrage à part de honte dans la vénéabilité de l'éditeur. Il vaut passer les mois, sans rien immurer sur ce sujet que le retard amène à la honte, soit sur l'impatience du public, qui aimeraient à voir

et à tenir dans la main toutes les pièces
modernes du poësie St. Jacques.

J'ai en la milles peines à faire glisser
la dans mes poésies extraits concernant
les bœufs. à quoi bon tant ce fatras, me
disait-on ? J'ai la photographie du grand
hymne des pèlerins, prise du Code et conte-
nant les notes musicales tracées probablement
de la main d'Aymérich, mais l'un s'est
refusé à me le graver. j'à quivi cela
mine, m'a-t-on dit, si ce n'est au dégoût
des lecteurs, déjà massacrés de tant ce por-
puis d'indication et discussions à peine
de vue ? Supposant s'il me serait
possible de songer à la partie bœufs.
Je n'ai pas tant dir; l'autre avain
bien devancé vous Boileau, comme
soujours la partigne devance le précipice.
Sous latins, lorsqu'il replace les moeurs
des navarrais, brave tellement l'homicide
que toute la Navarre se serait levée en
armes pour me taper dessus.

Cependant, tenez; et que ce soit dix mille
nous deux sans toute réserve. J'aime la
vérité plus dessus tout. Si elle triomphé; c'est
mon idole. Au risque de m'écraser sous la
roue de son char, je veux livrerai le passa-
ge en entier, je tâcherai d'en obtenir une
photographie sans l'original, et les flanquerois
de deux autres prius sans des copies inache-
vées du XV siècle; et rendrai justice à l'auteur
français, tout en démontrant que s'il a du
sangrenus gaullor, c'est que sa naïveté fut
surprise ne comprenant rien aux allures de
ce costume, qui il décrit si exactement sous la
pointe de sa plume: « dum navarri se calefactum,
uir mutier et mutier uiro uerenda sua ostend-
dunt... » Je passe sur le reste qui est pris en
cette manière de se tenir autour du feu pen-
dant les longues veillées de l'hiver, n'ayant
sans doute d'autre raison que le dégagement
du costume et l'ancienne simplicité des mœurs.

Ce ne fut pas moi qui annonçai la trou-
vailler. Celle-ci est un assez gros épisode de l'ana-
lyse du Codex, faire un peu à ta hâte. Dans le
qui ressort du jugement critique en une des piens
fourmis par Mr. St. Georges Robert.

Si me permette de vous apprécier mes plus sincères
félicitations. Dans la lettre, jusqu'à présent insérée, du

P. Larramendi, vous y verrez quelques épis à glanez
pour votre moisson si riche à la suite de l'Essai
par Ribary. Voyez pag. 248-249 de la Galeria de
Jesuítas ilustrados. À la page 269 je cite les Suplementos
al diccionario trilingüe, que je publie maintenant
dans la Revista de ciencias históricas. Vous recevez
cette Revue. L'auteur n'est pas précisément Fr.
José de María, mais Fr. José de Jesús María
Malgrí mes remontrances, on ne s'arrête pas de
m'envoyer des épouvantes au pénible. Hélas ! en
Espagne la parodie et la manchotance régnent
sur tout le reste. À la même page (269) de la Gale-
ria vous voyez que notre nom n'est cheri. À votre
insu je vous ai consulté maintes fois. Nos savants
font le plus bel ornement de cette petite
bibliothèque, où nos Mélanges de Linguistique et d'Etno-
graphie, splendide et précieux, se trouvent dans le même rayon
et à côté de Catalàcell, Grammar of the Iberian
languages. Je ne partage pas l'idée de Mr. Hervás que
l'Etymologie n'est rien et la grammaire est
tout dans la Linguistique. C'est, à mon sens, une
paradoxe d'un génie trop spirituel, puisque, malgré
que le corps ne soit pas la chose la plus excellente
dans l'homme, il est pourtant quelque chose ; et l'esprit
n'est pas tout. Dans Le Libre Verre de Manresa pag.
8, nov. 2, je signale un trait qui peut être minime
d'être remarqué pour l'avancement des études dans le
domaine des langues romanes. Les subdialectes du catalan
ont bien leur importance. Enfin les dernières bro-
chures Suplementos al Concilio Nacional de Toledo 17,
dans le dernier num. ^{3 de la revue} des Trabajos juives a bien voulu
faire mention honorable, vous apprenez la suite de mes
travaux par ordre chronologique. Les plus part entro
éprouvés. Aussi, je ne puis pas vous offrir mon étude sur
les definiciones árabes y llatinescas, si devient jugée par
Mr. Gaido, via mon Discours Académique ou je m'attache
aux quelques points de ralliement du Barg avec le géorgien.
Mais Mrs. Gaido ou Laurel-Tafio, se feront sans douleur plaisir
de nous donner ceux que je leur ai donnés. Vous servit et ami F. Rita

Madrid, le 5 juin, 1881.

* n° 8. 17

Monsieur et cher ami,

je reçois votre honoré et les deux dernières lettres que j'ai parcourues d'un œil tout ardent le sens du beau, aiguillé par l'ambition des rois, qui sont attrayantes et pleines d'impressions hautes courtes à travers les sommets escarpés de la Linguistique. Je tâcherai de vous rappeler le P. Rosendo par l'entremise de Mr. ~~Rodriguez~~, qui est maintenant ambassadeur d'Espagne à Lisbonne. Il a beaucoup de goût à ce genre d'étude, et vous prise bien; lui et moi, nous avons travaillé ensemble, mais sans doute, les corrections des égymatologies des mots espagnols pour la prochaine édition du dictionnaire de l'Académie. Les pièces basque-navarroises me semblent aussi au plus près alors et mes remarques précises. Il y a longtemps que j'ai

d'abord pris l'engagement pour une visite dans la confection de l'annuaire, sur laquelle n'importe en temps ou de place, à Paris - sans m'engager aucunement à faire - mais dans l'ordre de faire une rangée parmi vos documents, jusqu'à l'annulation de l'ordre. J'aurai fait ce que je pourrai, mais il sera difficile -

sous la main un manuscrit sur les mots basque-navarrais, contenus dans le Livro de Navarra et antérieurs au XV^e siècle; mais j'aurai
peu terminé cette tâche sans avoir vu
le texte original, qui se trouve en partie
dénommé par l'édition de Mr. Harrigui et
Lapuerta (Pamplona, 1869). Cette édition
se borne à reproduire sans commentaire pour
ce qui a rapport au côté linguistique, celle
de Baraibar de Haro (1815). Le tout est à
remettre; et puis il faut encore fouiller dans
les archives de la Cathédrale et d'autres églises
de la Navarre, qui me sont dévorées comme
continuateur de la España Sagrada. Le texte
basque-navarrais du XII^e fourni par le P. Moret
a servir à être relu sur l'original.

Les Suplementos du Dictionnaire trilingue
de Laromendi, que je publie maintenant
dans la Revista de Ciencias Históricas, nous
apprendront quel est le vrai nom de l'auteur et
d'autres détails biographiques. Je les enverrai
in a hurry à Mr. Sempere, croyant qu'il allait

présenter dans le numérao, qui vient de paraître, pour la suite du travail. Je
lui recommandai d'offrir au commencement
de cette suite le nom de l'auteur "José
de Jesus Maria", et puis le nom de famille
José de Braizquero (je n'en suis pas tout à fait sûr à ce sujet n'ayant ici entrevus). Je
me souviens très-clairement de ces données :
qu'il était natif de Izcar près deva (Guipuzcoa)
et qu'il avait occupé les charges les plus honorables
de l'ordre des Carmes Déchaussés, c'est à dire
Provincial et Dépêcheur général. On a fourni
sur ma demande les archives de l'ordre ; puisque
l'histoire sur les annales imprimées n'arriveut
que jusqu'à 1735. La réponse a été narrative :
"nous n'avons rien", qui il faut traduire par
cette idée : "en Espagne les ordres religieux juive-
tis dans le désarroi le plus miserable, n'ont
pas besoin d'une Terry ou d'un Constant".
C'est la grande ombre du passé qui les domine encore
encore "magna nominis umbra"; mais ce
nom, déjà très-pâlissant s'efface, et les temps
sont changés!

J'écrirai en suite D'obtenir la photographie du Codex Callixtien. Dans votre lettre que vous m'offrez si généreusement il me sera facile de dépeindre la haine des pharisiens. Je vous demande la permission de dire deux mots sur l'ensemble du Codex, et de répondre indirectement à Mr. Dozy, qui ne connaissant pas, un fort peu l'espagnol, a eu l'idée de me livrer à ses amis de ses lectures. Je n'ai pas dit, vous le savez bien, que les bulles de Callixte et d'Innocent II soient authentiques. Telle est une chose qui se trouverait dans le codex, je l'entends qu'elles ont été remaniées. Mais si convenable à Mr. Dozy de l'éblouir, et de captiver sa pensée, pour mieux frapper contre le rôle niais qu'il abhorre. Il profite de bien des choses que j'ai mis en avant, et s'en parle... en faisant des courtes; et pour toute récompense il n'a que des coups de pied à mes flancques du plus belles. Pourrons que la vérité scientifique se fasse jour et avance tellement que l'assumer peut s'en dire consent. Et vous F. Fita

Madrid, le 23 juillet 1881.

rep. le 24

rep. le 6 aout

Monsieur et chers amis,

malgré mon empressement et mes remontrances pour vous procurer les photographies et les copies exactes des ms. de Compostelle, rien n'est venu encore. C'est distrait que d'avoir à lutter avec cette nonchalance de ce beau pays des Espagnes. Aussi je me rendrai moi-même à Compostelle dans les premiers mois du mois d'août prochain. Je ne dépends plus que de mes ressources. D'ailleurs je devrais aller à Léon et cela me me contraindra à une 8 jours d'avantage en Galice. Je vous prie d'ajouter la publication pour un autre numéro. J'aurai à votre retour un autre exemplaire, et ferai à mon avis la collation avec tous les exemplaires qui existent (d'après ma connaissance) en Espagne. Il sont six ou sept.

En待anche, je vous enverrai demander les épreuves de la dernière partie des Suppléments

à Larramendi, dûs à Fr. Joseph Marie D'Ara - ne
quintain. C'est bien celui-ci son nom de fa-
mille. J'y adjointrai le fac-simile du
grand bronze celtibérique, que s'est trouvé
à Luzaga (canton de Sigüenza). Vous serez
le premier à montrer au monde savant
(si vous plait) ce monument magnifique
dont l'authenticité est incontestable. Ce fac-
simile, de même que le premier article
doit paraître prochainement dans le Bulletin
de la Royale Académie de l'Histoire. L'inter-
prétation alphabétique a été proposée par
Mr. Zobele, le savant auteur de los Historia
de las monedas antiguas derech su origen hasta
el imperio romano. La langue celtibérique
bien riche et palpable commence à se des-
siner dans ce bronze, ainsi que je l'avais sou-
haité à la fin de mon essai sur les pierres
latines de l'époque romaine. Les planches en
plomb des Castillans, commentées par Mr Sayoc,
que j'ouvre Mr. Webster dans son article « Les Basques »
(Nouvelle Revue, 15 Mai 1881, pag. 351) a commencé, vous

- ne l'ignorez pas à donner le brame contre l'hypo-
thèse de Humboldt, mais on ne prouvera
pas qf. ce plumb soit celtibérien, tant que
le bronze de Luzago. J'ai demandé un exam-
plaire des épreuves de mon article, mais inu-
tillement. J'ajouterais dans un fac-simile (poly-
chrome, et d'une exactitude frappante) mon
manuscrit, dont je n'ai plus besoin.

Permettez-moi de vous féliciter et de
vous serrer la main. Mr. Canovas ci-devant
Président du Gouvernement, Mr. Saavedra
et moi, nous sommes heureux de vous proposer
à l'Académie pour la nomination de
membre correspondant à l'étranger. L'Acade-
mie vota dans la dernière séance d'un
accord unanime la nomination, et la ratifia
d'après le Règlement dans sa première réunion
après les vacances.

Des Portugais bien encore, mais je reste
toujours sur l'affût. Veuillez me dire votre ad-
resse, ces vacances durant. A vous

F. Fita

* n^o 6. de 7

Madrid le 4 déz. 1881.

Mon cher ami : j'attends encore
les photographies de tes pages glossatrices
du basque, que j'ai demandées il y a bien
longtemps. J'ai revué l'original le lundi
11^e. Je vous en enverrai demain les 5 premiers
chapitres, avec les points de réduction des locali-
tés espagnoles en mots, que j'ai vérifiés
pour faire autant au sujet des françaises.

Je serai charmé de ce que l'édition
soit faite pour toutes nous et le mieux.

Je vous pris de présenter à la So-
ciété d'Anthropologie mes demandes d'être admis
par elle au nombre des ses membres cor-
respondants.

Dans mon compte-rendu publié
par the Academy, vous trouverez une indi-
cation tirée de mon article sur le bronze
celtibérien, qui doit paraître avec le Bulletin
de la Royale Académie de l'Hispanie dans peu
de jours. Je vous prie de me faire savoir si je
peux vous en envoyer un

3 d. Jn*

exemplaires, et puis une autre pour la Société
d'Anthropologie.

Il vaut envoyer à Barcelone
les cahiers de l'ouvrage intitulé du P. Mar-
tini de Carrascosa, contenant l'abrégi-
on l'introduction que ce savant vasconais
le écrit pour l'histoire des Guipuzcoas
que il méditait. Les chapitres qui il con-
sacre à la minéralogie et à la fabrication
du fer en Guipuzcoas portent des noms
techniques assez notables pour le develop-
pement de l'étude du basque.

Will Comptement de notre travail
sur les mots anciens que vous avez communiqués
à développer dans la Revue. Je dois ajou-
ter que je n'ai jamais entendu dire
que le basque soit du sanskrit, ou du
grec ou du latin. Je ne fais que noter quelques
analogies, et j'avance comme simple
conjecture que les langues à flexion ont
une affinité ou génie de la parole humai-
ne, comme le système alphabétique leur de l'écrit-

pure syllabaire, et celle-ci de l'allegorique et
celle-ci de la dessinatrice.

Excusez-moi, je vous prie, de mon
long silence. Les affaires qui m'ont assommé
m'assomment encore tout invisible

All yours

F. Féras



calle del Lobo, 34 prat.

5

M. Julian Vinson.
Paris.

Madrid, le 16 déc. 1881.

Mon cher ami : ci-jointe la copie du chap. VIII.

La photographie (pag. 2) donne bien urcas et belaterra. Elle m'a été fournie par M^r. Antonio López Ferreiro canónigo de la santa iglesia catedral de Santiago = Galicia ». Cette adresse suffit pour lui faire parvenir les num^os de notre édition, ou le tirage à part, s'il vous plaît.

Je suivrai l'ordre de pages qui a la copie, pour vous soumettre quelques remarques et vous prier de les compléter.

pag. 1) « et inde (après Eiermas) Navarorum tellus usque ad portem Argos (Puente la Reina sur l'Arga) et ultra (vers Riana et Logroño). »

2) « prope villam sancti Ioannis Sordida » ; Est-ce Sorde, et s'agit-il ensuite du passage par Peyre-horade, entre le Gave réuni à celui d'Oloron et la Bidache?

3) « quorum unus dicitur Gaver et alter flumen qui sine rato nullo modo transmeari possit... » Est-ce que le passage de ce dernier, était près de Guiche ? Le seigneur qui en percevait l'impost des nautoniers, se nommait (pag. 4) Arnaldus de Guiniea.

pag. 4) "principimus et exoramus ut hi porrageri [in
Hostavalle et villa sancti Joannis et sancti Michaelis peris
portuum Cissera]. L'ordre de ces trois pèages est suivi par
l'enumeration des trois sires ou seigneurs Raymond de
Solis, Vivien de Grammont et le vicomte de St.-Michel, les
quels relevaient du roi d'Aragon et de Navarre (rex
Aragonensis). Nous avons ici des données très-précieuses sur
l'âge et l'auteur du manuscrit. Il ne tangue du nom
et de l'autorité du pape Calixte II (1119-1124), et se prévaut
d'un canon du concile œcuménique premier de Latran (1123)
préside par ce Pape. Sans doute son rex Aragonensis est
Alphonse le Batailleur, décédé le 7 septembre 1134. Le royaume d'Aragon échut alors à Ramire II, et celui de Navarre à Garcia Ramirez. Le dernier chapitre du livre parle déjà
de la mort d'Alphonse (1134), d'Henri I d'Angleterre (1135)
et de Louis le Gros de France (1137). Tout le codex est censé
avoir été approuvé en 1139 par Innocent II vers 1139. Il
est donc tout-à-fait naturel d'avoir à chercher sur cette
époque les noms des trois seigneurs qui percevaient les
impôts à Ostabat, St. Michel et St. Jean de Pier de
Port. Je soupçonne que Raymond de Solis est l'évêque de Las-
cure Raymundus, cité en 1150 par Dihenart (Notitia utriusque

Vasconia, pag. 555). Assurement il n'est pas l'évêque de Pamplune. Du reste vous ferez bon marché au moyen du P. Anselme, ou de quelque autre bon nobiliaire que je n'ai pas sous la main.

pag. 5), In terra etiam Basclorum, via sancti Jacobi, est excellentissimus quod dicitur portus Cissera. C'est le Lisser-ateca dans la charte des provinces basques de Mr. Coello. — ateca (porte, ou la porte); Lisser, ancien Cisser, a-t-il trait au petit fleuve Cisse, ou bien à lizz (la-bourdin) liz (bas-navarrais), frange, fissure, en sorte que ce soit "porte de la fissure"?

8) «dum vocant urcia ... presbyterium belaterra». Après le Lisserabca suivent vers Roncesvaux les hautes du Bentarteo et du sublime Oranzurieta. J'aimerais à décomposer ce dernier nom: oranz-⁽⁶⁾uri-eta (place des pie du tonnerre). Serait-ce là que Urcia (urz-zaya) le faiseur du tonnerre fut adoré? — Belaterra; je l'ai tiré d'oblator. Les langues celtiques (V. Zeuss, Gramm. celte) en ont fait autant. La chute de la première voyelle est compensée par Bidache, Bidassoa de ibaichoa et par Bayonne (ibay-onâ). Peut-être pourtant serait-il un dérivé de prièce, tout simplement. Le bîeret des

Prince L. Bonaparte ne me plaît point. J'ai cité aussi le baldern-aphezo d'Othenart, et dans ce sens juridique de cleric ou curé, je préfère bellator (barbu). — Remarquez (pag. 9) 'oblationem deo facit'.

'gens getis et sarracenis consimiles'. Je ne crois pas que l'auteur vise aux agoths ou agoths par le mot getis. C'est une allusion à Ovidie.

Pag. 9.) 'In quibusdam ois comundem in Biscagia scitit et Alava, dum Navarri'. Il est clair que l'auteur englobait dans la Navarre la Biscaye et l'Alava. Les Blanci pour lui sont ceux du Labourd et de la Soule. Ainsi la conclusion que j'ai tirée, pour expliquer urcia, du jeudi (orzequin ou ossequin) est rendue plus claire. La même racine se montre dans le vendredi ostirala q. b., oriztale, oriztare b.; et dans le mot souletin qui signifie tonnerre (Géz., 291) ou foudre ihouriciri; en sorte que urcia peut signifier tout simplement 'le tonnerre' ou 'la foudre'.

Pag. 10) « Subianos scitier, bothos et Cornubianos caudatos.» Ainsi que je l'ai déjà noté, c'est une méconnaissance du scypho^{scyphus} de l'itinéraire d'Antonius, Statum Numitorum, qui t'est à son tour de (I)scos Dumnoniorum (Exeter). — Dites à votre éditeur q. Mr. Sanchez lui vient d'envoyer et arce de la lingua limuguana par Paris. Ici, à Madrid on ne trouve aucun autre exemplaire. On a écrit au sième卷 scypho à Scypho. — Alvarez & Fitero.

Madrid, le 24 mars 1882.

Mon cher et honorable ami: je pars vers l'heure
de vers l'Andalousie. Je serai de retour après 15 jours.
Je croyais que vous aviez donné commission à quelqu'un
de vos amis pour recevoir le diplôme. Je ne
me souviens pas d'avoir reçue votre demande à
ce sujet. Si mon voyage n'était pas si pressant
je prendrais tout de suite des renseignements à
l'Académie. Ce sera après mon retour. Je vous
malgrâ que le diplôme soit arrivé, vous l'aurez
soyez-en sûr.

Le livre de Cattigae n'a plus de matière
que celle qui se trouve dans le manuscrit. C'est
possible que par oubli j'ait omis l'énumération du
chapitre „De qualitate urbis etc.“ et du dernier „Ludi
peregrini sancti Iacobi sum recipiendi“; aussi je vous fais
copier sur l'heure, ce qui peut-être n'a pas été tenu,
d'après ma copie foncière. Vous le voyez ci-dessous. Vous
l'arrangerez de la manière la plus convenable.

Tous yours

F. Tito

Je vous écrivai l'autre jour
Le Cardinal de Retz m'a donné beaucoup
de fil à retordre ce jour-ci, et n'aiguère
eu un moment à moi.

Yours,

F.T.

Madrid, le 21 junio 1882.

Mi querido amigo: mucho agradeceré el envío de la tirada aparte, que haré valer donde corresponda y estimaré como prenda de esa generosidad no inferior al talento que todo el mundo reconoce en V^r.

Sobre las dedicatorias, aunque la palabra "simpatía" es muy expresiva, pero entre nosotros está excluida del terreno científico y literario. El giro que me parece más adecuado es:

A la Real Academia de la Historia
con profundo respeto y vivo agradecimiento
El Autor

Correspondiente de la misma.

o bien; modificando ligeramente las dos últimas líneas.
"Su correspondiente
El Autor"

Saldré con Dirección á Leon y Galicia del 10 al 15 del próximo julio. Escribiré á V. antes. Un saludo.
Atmo. L. y A. q. S. a.m.

Este testa 3
D

8

Mr J. Vanson

Madrid le 19 avril.

Mon cher ami et collègue,

D'après mes renseignements le Diplôme
vous a été expédié par l'entremise de Mr. Pecoul
que vous connaissez. Si malheureusement
il me vous étais pas encore arrivé, veuillez
m'en avertir. Je ferai de mon mieux pour
vous servir là-dessus comme sur tout autre point
convenable.

A la page 17 des épreuves ci-jointes vous
voyez ajoutée une note, que je vous prie de faire
ressortir pour l'avantage des études philologiques.
Sans doute admirandus est l'amirandus, amiratus,

amirarius chez Duange, almirante en espagnol, nom
amiral, ancien français amirant. Il se rattache évidemment
à l'arabe امير; mais je le croirais plutôt d'origine persique
et que j'aurais laisse à développer si vous plait. Norris (Assy-
rian inscriptions) art. AMR montre le mot usité avec la

signification de maitre dans les inscriptions cunéiformes.
Saurait-on amir-andi (grand-Maître) ? Je n'ose pas toucher
à ce sujet, me trouvant dépourvu de bases et en face
de Mr. Dugy (Glossaire des mots espagnols et portugais derivés
de l'arabe. 2^e éd. 1869). Il n'y voit que des terminaisons
latines alius, agius, arius, andus. La légende inventée par
l'auteur du XII^e siècle, ou pour le moins cet avantage de peu
peut montrer que la forme en andus est très-ancienne.
Il la regardait ^{probablement} ou l'expliquait sous le prisme latin
admirandus, ainsi qu'il barque belaterra sous celui
beata terra.

Mr. Wentworth Webster vient d'être nommé
membre correspondant de notre Académie, en égard
aux travaux si remarquables dont il enrichit continu-
lement la langue et l'histoire des pays basques. J'ai du une
plaine robe blanche espagnol. All your's

F. Tito

calle del Zolo, 34, pteal.

9

M. J. Kinson

recd le 19 mai

Mérida, le 29 avril 82.

Mon ami,

M. Auguste Picoul demeure rue
Pontieu, 58. C'est de M. Góicoéchea q.^e
je tiens qu'il emporta le diplôme à votre
adresse. Hier soir ils me ratifièrent expressi-
vement cette affirmation. Mr. Manuel Góicoé-
chea est le premier employé dans la bibliothèque
de notre Académie. Son frère expédie les affaires
du Secrétariat, en sorte que je n'ai aucun
doute que ce doigt être un oublie de Mr. Picoul.

Je vous avoue plaisir que vous avez
reçu le premier renvoi des épreuves. Dans le 2^e
j'ajoutai m. les derniers chapitres, que j'avais
avais expédié avant mon départ pour l'Andalousie,
que le courrier fourvoyé et que j'ai fait transcrire
de nœud. Il vous

F. Rita

D